

ESENCIAS DE NUEVA INGLATERRA

(Viajes en grupo a demanda)



En Nueva Inglaterra encontramos el origen moderno de Estados Unidos, pues aquí germinó su semilla hasta que, finalmente, lograron independizarse del Imperio Británico. Ese pasado ha dejado en Massachusetts un extenso rastro de historia y cultura que se sigue reflejando en la geografía y sus habitantes.

Durante el recorrido por algunos de los lugares esenciales de la región estaremos acompañados por el periodista Diego Cobo, gran conocedor de la zona. Boston es una ciudad moderna y abierta que alberga mercados, museos y algunas de las mejores universidades del mundo, como Harvard. Pero la historia moderna de Massachusetts comenzó en 1620 con los llamados Padres Peregrinos, que desembarcaron en Plymouth, parada obligatoria en una costa llena de faros y leyendas de naufragios. Un itinerario singular tras los primeros pasos del país desde el balneario de Newport, residencia de verano de los magnates del siglo pasado, hasta Gloucester, el puerto pesquero más viejo del país. Desde allí navegaremos para ver ballenas, aunque nos adentraremos en el pasado de los cetáceos en la mítica isla de Nantucket y New Bedford, escenarios de la novela *Moby Dick*. Entre medias, exploraremos el bello y salvaje Cape Cod.

La literatura tiene en Nueva Inglaterra gran importancia porque sus escritores contribuyeron a construir los cimientos del país, y en apenas unos años se publicaron las obras más importantes de escritores como Ralph W. Emerson, Henry D. Thoreau, Nathaniel Hawthorne o Louisa May Alcott. Emerson fue el padre literario de todos ellos (incluido Walt Whitman) desde su casa de Concord, una pequeña ciudad rodeada de bosques que vivió su época dorada a mediados del siglo XIX gracias al círculo trascendentalista. Thoreau popularizó el nombre de Concord y Walden gracias a su estancia en la laguna. Conoceremos de primera mano esta hermosa villa donde también empezó la primera batalla de la Guerra de Independencia. Además, en varios puntos

del trayecto nos encontraremos con colaboradores locales que nos ayudarán a descifrar, un poco más, las entrañas de Nueva Inglaterra.

Plan de viaje*

Día 1	Llegada a Boston
Día 2	Boston.
Día 3	Boston.
Día 4	Newport y New Bedford
Día 5	New Bedford
Día 6	Cape Cod
Día 7	Nantucket
Día 8	Nantucket y Plymouth
Día 9	Salem y Gloucester
Día 10	Gloucester
Día 11	Concord
Día 12	Regreso desde Boston

*posibilidad de modificar tanto el itinerario como la extensión del viaje

¿Por qué este destino?

Boston

La capital del estado de Massachusetts, una de las ciudades más antiguas del país, es una joya arquitectónica y cultural de estilo europeo. Nuestra visita comenzará en Boston Common, el parque más antiguo del país, y seguirá por algunos de los lugares emblemáticos en la historia a través del llamado *Freedom Trail*. Conoceremos los principales los eventos que condujeron a la rebelión contra el Imperio Británico, desde el lugar en el que Samuel Adams daba sus discursos contra los ingleses hasta los escenarios del Motín del Té o la masacre de Boston. Entre medias, almorzaremos en el barrio italiano, nos impregnará el pasado irlandés de la ciudad, recorreremos el frente marítimo o el histórico mercado de Quincy. Acabaremos el día cenando mientras escuchamos música en Beehive Restaurant.

La Universidad de Harvard es la primera universidad del país. Por la mañana, recorreremos sus instalaciones para entender por qué es una de las instituciones académicas más prestigiosas y de la que han salido ocho presidentes del país.

Visitaremos el Museo de Artes, la biblioteca pública y Beacon Hill, el icónico barrio de ladrillos rojizos y faroles de gas. Por la tarde, tomaremos el tren para ir al estudio de la artista Lilian Márquez, al sur de Boston, quien nos contará su experiencia después de más de dos décadas en la ciudad. Tomaremos un vino en su galería 27Haus Gallery.

Newport.

Newport es una ciudad balneario en la que veraneaban las familias más opulentas del país a principios del siglo XX. Daremos un paseo entre los acantilados para ver las impresionantes mansiones volcadas al océano. Como ejemplo, diremos que en la mansión Rosecliff se ha rodado la película *El Gran Gatsby* y que en Hammersmith Farm celebraron su boda Jackie y John F. Kennedy después de casarse en la cercana iglesia de St. Mary. Nosotros visitaremos el interior de The Breakers y The Elms, dos de las más espectaculares. Noche en Newport.

New Bedford

En la capilla Bethel de New Bedford comienza la novela *Moby Dick*, donde los marineros rezaban por llegar con vida después de aventuras que llegaban a durar tres años: 31 placas de piedra que recuerdan a balleneros que se dejaron la vida en el mar. Sus familiares mandaban esculpir mensajes para honrar a los familiares. Visitaremos la capilla y el extraordinario Museo de la Ballena, ubicado en el pequeño centro histórico protegido de New Bedford, un pueblo en el que los padres llegaron a dar ballenas como dote. Salida y noche en Hyannis, en Cape Cod.

Cape Cod.

Paseo por la pequeña ciudad de Hyannis y el museo John F. Kennedy, pues veraneaba en la casa familiar de esta población portuaria. Nos familiarizaremos con esta costa de apacibles casitas de madera y grandes extensiones de arena. Visitaremos Chatham, su faro y el precioso entorno costero. Después de comer, bordearemos la costa norte desde Brewster y su molino de viento en un viaje panorámico hasta las tranquilas playas Corporation y Mayflower, en el norte del cabo. Cena en un restaurante clásico de Hyannis.

El Cape Cod National Seashore es un amplio espacio protegido donde el mar ruge con fuerza. Junto a las playas salvajes del océano visitaremos los faros de Nauset y Highlands y pasaremos por el Fort Hill Trail. Estas costas han inspirado a pintores como Edward Hopper, que pasó la mitad de sus veranos o a numerosos escritores. A lo largo de la costa visitaremos algunos puntos curiosos, como el lugar en el que Marconi realizó su primera transmisión inalámbrica entre las dos orillas del océano. Acabaremos viendo el increíble atardecer desde Provincetown. De regreso a Hyannis, cenaremos en el Mac's Shack, ubicado en el bonito puerto de Weefleet.

Nantucket

Salimos temprano en barco hacia la isla de Nantucket, donde empezaremos visitando el Museo de la Ballena y recorreremos algunos edificios icónicos de la ciudad. La isla estaba habitada por los indios wampanoag hasta que llegaron los primeros colonos cuáqueros en el siglo XVII. Pronto, la isla sustituyó a New Bedford como capital mundial de la ballena y de estos muelles partió el Pequod, el barco de *Moby Dick*.

Nantucket está incluida en el Registro Nacional de Lugares Históricos y sus calles tienen más de ochocientos edificios anteriores a la Guerra Civil. Pasear entre sus muelles, calles adoquinadas y casas de viejos capitanes es devolverse al pasado. Por la tarde, conoceremos la granja Washashore y Dan Southey nos preparará una cena en la playa mientras nos cuenta cómo es la vida en un lugar que los nativos bautizaron como “Tierra lejana”.

Nantucket es, junto a la vecina Martha’s Vineyard, lugares de descanso de las élites de Nueva Inglaterra. Las impresionantes casas junto al mar y el puerto deportivo dan fe de su “discreta” presencia. Iremos a Siasconset, al faro de Sankaty y volveremos a la ciudad bordeando la preciosa costa del sur. Nantucket está llena de pequeñas boutiques y galerías de arte, aunque un viaje a la isla también termina con una visita a la librería Mitchell’s Book Corner, donde podremos encontrar varias ediciones de la novela *Moby Dick*. También *En el corazón del mar*, novela en la que Nathaniel Philbrick cuenta el naufragio del Essex por el ataque de una ballena. Esa historia que circulaba en leyendas inspiró a Melville para escribir su obra más conocida. Después de comer, tomaremos el ferry y seguiremos hasta Plymouth.

Plymouth

A Plymouth llegaron los llamados peregrinos o padres fundadores en 1620 a bordo del Mayflower y establecieron la colonia de Plymouth. Es el asentamiento poblado sin interrupción más antiguo del país y es la sede de la asociación de los descendientes de aquellos primeros 102 peregrinos. Visitaremos el emplazamiento de la colonia original para después recorrer la Plimoth Plantation, una réplica de la colonia. Su creación trató de ajustarse a las descripciones que el primer gobernador, William Bradford, escribió en sus diarios. Plimoth Plantation es un museo viviente donde veremos a los colonos cortar leña o cuidar animales. Una visita imprescindible para conocer más cómo los peregrinos afrontaron los primeros años de su estancia en su nuevo hogar. Cenaremos en el puesto agradable chiringuito de la playa Sandy’s y dormiremos en Plymouth.

Salem-Gloucester

Salimos por la mañana hacia Salem. Si esta pequeña ciudad es mundialmente conocida se debe a los trágicos episodios donde se acusó a varias mujeres de brujería en 1692. Durante todo el mes de octubre, la ciudad se vuelca en la celebración Halloween. Una visita interactiva al Museo de las Brujas nos acercará a los acontecimientos en los que acabaron condenando a la horca a una veintena de personas. Después de recorrer el museo haremos un pequeño recorrido por la ciudad para acercarnos a otras curiosidades. Aquí, por ejemplo, nació Nathaniel Hawthorne, autor del clásico *La letra escarlata* o *La casa de los siete tejados*. Después de comer bordearemos la costa hasta llegar a Gloucester.

Gloucester.

Gloucester es el puerto pesquero más viejo de Estados Unidos y la escultura del pescador junto a su timón dan fe de esa tradición. A las once de la mañana, embarcaremos en el moderno barco Privateer en un viaje de más de tres horas para ver ballenas, ya que a escasas millas de la costa se encuentra un gran santuario al que acuden a alimentarse. Haremos una visita a las playas y faros del Cape Ann y

pasearemos por sus características calles y casitas de maderas entre tiendas comerciales y galerías de arte. Gloucester es una de las mejores ciudades para comer marisco. Noche en Gloucester.

Concord y Lexington.

Se dice que el primer disparo de la guerra retumbó alrededor del mundo. Fue en la batalla de Lexington y Concord el 19 de abril de 1775. El patriota Paul Revere salió a caballo desde Boston a anunciar a las milicias de Concord que los soldados británicos avanzaban hacia allí. Fue así como los rebeldes americanos recibieron advertidos al ejército británico. El Parque Nacional Minute Main recuerda esos episodios y nos detendremos en varios puntos del bello sendero que realizaron las tropas británicas en su recorrido hasta Concord. Visita al centro de Concord, donde cenaremos en el *diner* Helen's, un clásico de Concord.

Empezaremos el día haciendo una visita al pequeño museo de Concord, que nos mostrará la importancia de la villa desde que los primeros indios se asentaron en las riberas del río hasta mostrarnos objetos personales de sus héroes literarios. A mediados del siglo XIX, Concord fue una especie de Academia de Atenas en la que Ralph W. Emerson fue su Platón. Conoceremos la casa de la familia Alcott, donde Louisa May escribió *Mujercitas* y haremos una visita especial a la laguna de Walden, donde Henry David Thoreau se retiró durante dos años, experiencia que le valió para escribir *Walden o la vida en los bosques*. Junto a la orilla están los cimientos de la cabaña. Muy cerca, una réplica de la cabaña y una estatua de bronce del escritor. Este escenario nos servirá para que Richard Smith, experto en el trascendentalismo americano, nos cuente algunos de los secretos de Thoreau, de Concord y de la laguna más universal e inspiradora.

Guía

Diego Cobo es periodista, trascendentalista y permacultor. Ha colaborado en medios como Viajes National Geographic, El País o La Vanguardia y ha viajado por Massachusetts en varias ocasiones. Es gran conocedor del movimiento trascendentalista americano, del que ha escrito en numerosas ocasiones y ha impartido conferencias. Vive en su propio Concord, un pueblo agrícola y ganadero de Cantabria.



ALGUN CONTENIDO ADICIONAL, por el autor:

- [Los faros de Moby Dick](#)
- [La isla de Nantucket](#)
- [Viaje al origen de una nación](#)
- [Tras las huellas del padre de la ecología](#)
- [Mayflower: el mito fundacional estadounidense](#)
- [Concord, cuna de la Revolución Americana y de escritores ilustres](#)

+ información: diegocoboc@gmail.com